

 <p style="text-align: center;">FICHIOS DE LA CULTURA</p> <p>Patricio Meller Un siglo de economía política chilena (1890-1990)</p> <p>Editorial Andrés Bello</p> <p><i>¿Por qué la Unidad Popular? ¿Por qué el Regimen Militar? Estas dos interrogantes inspirarán a otrosgramas de chileños durante el próximo siglo.</i></p> <p>Patricio Meller, Director del Departamento de Ingeniería Industrial de la Universidad de Chile. Doctor en Economía, realiza un estudio acucioso, motivador, de atractiva lectura, que hace posible integrar lo conceptual a lo lógico y descartando de las cifras que este tipo de literatura comprende.</p> <p>Verac señala el autor que la ideologización imperante en el período 1970-1990, desarrulló la memoria del pasado y de la historia. Todo hecho pareció fundacional. Esa es la verdad.</p> <p>La obra nos ilustra objetivamente en lo que ha sido nuestra economía y su historia. Por ejemplo, la Liga de las Naciones señaló en su oportunidad que Chile había sido el país más golpeado por la Gran Depresión del año 30.</p> <p>Importante lo que sucede en economía entre 1974-1989: un aspecto negativo de este período lo constituye el hecho de que los principales empresarios privados surcando parecen haber operado bajo un principio de riesgo moral, por el cual las utilidades producidas se han privatizado, en tanto</p> <p style="text-align: right;">OCCIDENTE N° 360 (OCT 2004 - 1996) Por: Eugenio García-Díaz</p>	<p style="text-align: center;">FICHIOS DE LA CULTURA</p> <p>que la mayor parte de las pérdidas privadas se han socializado.</p> <p>Difícil es exponer en la extensión de una reseña la riqueza de los juicios expresados, pero no podemos dejar de referirnos a algunas consideraciones formuladas por el autor, sin perjuicio de estimar que existen riesgos de fragmentar estas ideas. Respecto de la U.P., señala: <i>el programa de la U.P. hacia una afirmación explícita de su naturaleza antiimperialista, anticlerical y antimonopólio, que marcaba el tono de los profundos cambios estatutarios que proponía realizar, los que iban en beneficio de los trabajadores en general (salarios y empleos), de los campesinos y pequeños empresarios, esto es, de la inmensa mayoría rural.</i></p> <p>Luego, en el reverso de este planteamiento apunta Patricio Meller a que <i>el espíritu de liberalización económica y geronalización fue impuesto en medio de severas restricciones políticas y en un ambiente de represión a los derechos humanos.</i></p> <p>Importante afirmación respecto de las empresas públicas: <i>los argumentos tradicionales utilizados para la privatización de empresas estatales no eran válidos en el caso chileno, porque estas empresas funcionaban de una manera relativamente eficiente debido a las medidas aplicadas en la década del 70.</i></p> <p>La densidad informativa no obstante para hacer de este libro una lectura atractiva, a través de sus cuatro modulares capítulos, <i>110 años de desarrollo económico chileno, 1880-1990; La vía al socialismo de la Unidad Popular; El modelo económico de la dictadura militar y Una síntesis histórica.</i></p> <p>Nada más sensible en el desarrollo de los pueblos que la economía. El enfrentamiento entre distintos modelos económicos deja en la indefensión a sectores que no disponen de los recursos necesarios. Las experiencias resultan dramáticas cuando las naciones pasan sin transición de un sistema</p>
--	---

Un siglo de economía política chilena [artículo] Eugenio García-Díaz.

Libros y documentos

AUTORÍA

García-Díaz, Eugenio, 1930-2014

FECHA DE PUBLICACIÓN

1996

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Un siglo de economía política chilena [artículo] Eugenio García-Díaz. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)